
町長地元懇談会（第14区） 平成29年５月16日（火）19：30～20：50　　参加者 14名

№ 質　疑　内　容　等 回　答　な　ど 分野 回答者 備考

1
基山町では人口を増やすために様々な政策を行っているが、移住体験住宅の
申込みはあるか。

申込みは１件あり、鳥栖市在住の方が14日間（５月29日～６月11日）で入居予定。旅館業法上宿泊費等はとれ
ないため、宿泊費や光熱水費等は無料である。人口減少について、平成15年以来前年の同月を比較して人口
が２か月連続増えていないため、２か月連続前年同月で増えたら底を打ったと宣言したい。

まちづくり 町長

2
人口減少の要因は何か。男性は周辺の市町で働いているが、女性が基山町で
働ける場所が少ないので、女性が仕事をしやすい環境整備が大事ではないか。

消滅可能性都市の試算では、基山町は県内でも太良町に次いで２番目の消滅可能性都市であるが、この
数値は20～39歳の女性人口の増減で算出されたものであるため、実態よりも厳しい数値が算出されている
のではないかと思う。今現在、企業誘致や女性の方が起業する仕組みを作っている。モール商店街の中に
事業化をするための「コワーキングスペース」やインターネット経由で仕事の発注を受けること等をする「ロー
カルシェアリングセンター」で若い女性に仕事をしていただいているので、この事業を今後も拡大していきた
い。ニーズとシーズをマッチングしたハローワークを役場内に作りたい。定住促進、子育て支援、産業振興
が一体とならなければ町政は上手くいかないと思う。

定住促進 町長

3 ＳＧＫでの就労支援はどこまで支援をしているのか。

鳥栖・基山周辺のローソンのオーナーがアルバイト店員が見つからないので、高齢者の方を紹介して欲しい
という要望をいただいている。ＳＧＫ事業ではコンビニ就労の研究を始めたが、その後どう進んだかについて
一番詳しいのはSGKの亀山さんである。また、旧トライアルの跡地には、病院や介護施設等を誘致するため
に調整している。旧役場の跡地には、来年の７月より中所得者層の住宅を建築予定。モール商店街は、私
が副町長時代には空き店舗が11店舗あったが、今は３店舗まで減り、秋頃にはダンススタジオができる予
定。

まちづくり 町長

4 オルレを基山町に誘致してみてはどうか。

九州観光推進機構がオルレを運営しており、以前機構のトップの方と唐津のオルレに参加したこともあり、オ
ルレに非常に関心を持っており、ぜひ誘致したいと考えているが、それなりの費用がかかるので検討中であ
る。オルレが上手くいっていない市町は、指宿市のように担当職員が変わったときに次の担当者があまり力
を入れなかったりする場合である。それに対してオルレを誘致して上手くいっている市町は、担当者が変
わっても前任者が一生のライフワークとしてオルレに携わり続けていることと継続して参加する住民の方がた
くさんいる。基山町でもそのように継続してオルレに携わることができそうな職員に声をかけているところであ
る。オルレの発祥は基山町と縁のある対馬近隣の韓国であり基山町に向いていると思うので、ぜひオルレを
誘致したい。

産業 町長

5 アパートが増えているのになぜ人口が減少しているのか。
世帯数は毎月増えているが、単身世帯が増えたり各世帯の人口が減っている。ただ単身世帯が結婚したり
して人口が増える可能性はある。今現在の世帯数は、一番人口が多かったときよりも950世帯以上増えてい
る。

定住促進 町長

6
広報について、基山町がニュースや新聞等で取り上げられる機会が増えたよう
に感じるがどのような取り組みをしたのか。また、町内は広報きやまを配布すれ
ばいいと思うが、町外への情報発信はどのようにして行っていくか。

今までは佐賀県内で情報発信していきたが、意識的に福岡県に情報発信するためにFBSで国と町で半分
ずつお金を負担し、スポット的にCMを流したり、西鉄バスセンターの電子掲示板を使って情報発信をした。
地方創生事業補助金を活用し宣伝を行ったこともあり、他局も取材に来てくれて福岡県にも情報発信でき
た。簡単には定住促進には繋がらないとは思うが、町外に出た基山町出身者が基山町のことを話してくれる
ことが狙いであり、それは成功したと思う。スポーツが盛んなことや薬品会社が２社あることを活かして健康ま
ちづくりをアピールできればいいと思っている。ぜひみなさんも口コミでも拡げていただきたい。

広報情報 町長

7
先日アサギマダラを呼ぶために熊野古道にキクを植えている人を見かけたが、
姫島や喜界島がアサギマダラで町おこしをしたように、基山町でもどこの企業か
しているかわからないがライチなど特産物で町おこしをして欲しい。

本福寺に続く熊野古道を整備したい。ライチは宮崎県の企業で、理想は宮崎県でしたようにライチの農園の
周りにみなさんで観光農園をすることにより町全体が観光農園と認識してもらえるようになることであり、これ
らの取組みは健康まちづくりにも繋がると思う。今現在ないものをゼロから作りだすのは夢があっていいと思
う。

産業 町長
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8 玄海原子力発電所についてどのように考えているか。

山口知事と同じ意見で、火力発電は一度リタイアしたものを再度使っているため危険であり、何かあったとき
に電気等が止まり電気代が高くなることは間違いないので、今ある原発を再稼働させるのはやむを得ないと
思う。ただし、原子力発電所の新設や建て替えはすべきではない。これから30～40年でしっかり新エネル
ギーを作る計画を立てる必要がある。しかし、国や玄海町とは意見が違っており揉めている。一口に新エネ
ルギーを作るとは言っても、太陽光パネルをたくさんつければいい等の簡単な話ではないので、きちんと考
えていかなければならない。広域避難が絵に描いた餅状態であり、今現在の計画である唐津の避難者が福
岡県経由で基山町総合公園に避難するのは現実的なのかを投げかけているところである。

その他 町長

9
エミュー等の食肉加工施設ができる予定だが、採算は取れるのか。
また、エミューカレーはどこで作っているか。

処理施設は加工をするわけではなく、加工の前処理をする施設である。処理施設の採算性については、今
はまだ施設の運営コストを落とすことと居酒屋への直売とふるさと納税の返礼品に出すことしか考えていな
い。加工の採算性については、加工をする人が出てこないといけないので、また考えないといけない。
また、エミューのカレーは壱番屋でサンプル的に作っている。基山町の居酒屋に行けば、猪だけではなくエ
ミューのジビエも食べられるということが広がればいいなと思っている。今密かに考えている事は、博多駅か
ら基山駅まではJRで23分で着くこともあり、基山町内の居酒屋にJRの無料チケットを置き、博多から来てもら
うことができたらと考えている。

産業 町長

10
小森町長の時の１年程前にけやき台４区長連名でけやき台２丁目公民館の西
側の下り坂の所にカーブミラーの設置を要望したが、まだ設置されていないよう
だがどのような状況か。

カーブミラーは設置する予定だが、一時停止線の件も併せて警察と協議しているところである。再度警察へ
要望しに行く。

道路整備 町長

11 町道白坂久保田２号線延伸工事はいつ完了するか。

平成30年度に道路の形はでき、平成31年度に供用開始予定。国の補助金額により進捗が大きく作用される
ため、昨年度は工事があまり進まなかったが、今年度は昨年度より国の補助金が多く交付されるので、たくさ
ん工事が進むと思う。駐車場問題の調整や若基小学校の校区内のカラー舗装の整備をしていきたい。ま
た、６月４日に説明会を開催する。

道路整備 町長

12
大人気漫画「キングダム」の作者で基山町出身の原泰久さんは名誉町民になっ
ているが、町の観光大使にはなってもらうことはできるか。

既に町では、原泰久さんに「基山町ふるさと大使」を委嘱している。「キングダム」のデザインを使わせてもら
うように集英社と調整を行い様子をみている段階。また、基山町出身の漫画家で卓球競技を題材にした「少
年ラケット」の作者の掛丸翔さんがおり、６年後に開催予定の佐賀国体では基山町で卓球が開催される予
定なので、盛り上げていきたい。基山町出身のスポーツ選手は、（プロ野球だと）巨人の長野久義選手や横
浜の濵口遥大投手がおり、漫画家は先ほどあげた２人もいるので、他にも町に縁のある有名人の方がいた
ら紹介していただきたい。

産業 町長

13
町長をはじめ地域担当職員にけやき台夏祭りに参加していただきたい。また、
11月11日町民会館小ホールにてシニアの集いとして演芸大会を行うが、町長も
参加していただきたい。

８区のポケット祭りに参加したのちに、けやき台夏祭りに参加させていただます。また、シニアの集いにも参
加させていただきたいと思います。【町長】
けやき台夏祭りに参加させていただます。【中村係長】

その他
町長

中村係長
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